
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CAPÍTULO 2 – ANDAMENTO DO PROJETO BÁSICO AMBIENTAL DO 
COMPONENTE INDÍGENA 

 
 

Anexo 14.1 – 4 – Memória de Reunião  
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Programa de Supervisão Ambiental 
Projeto Básico Ambiental 

Componente Indígena 

 
DATA / HORÁRIO: 23 de outubro de 2013 de 16h45mim às 15h15min. 

LOCAL: Superintendência de Assuntos Indígenas da Norte Energia. 

ASSUNTO: Comitês Indígenas. 

 

Participantes: 

• ANDRÉ TAMBARA DE CARMAGO, Engenheiro Agrônomo Jr, 

Secretário Geral dos Comitês Indígenas de Acompanhamento do PBA e 

de Monitoramento da Volta Grande; 

• WASHINGTON ROSSI, Coordenador Geral do Programa de Supervisão 

Ambiental do PBA-CI. 

• MARCELA BERTOLUCCI LIMA, Programa de Supervisão Ambiental - 

Coordenadora dos Projetos de Acompanhamento dos Planos de 

Conservação dos Ecossistemas Terrestres e Aquáticos. 

• RODRIGO BAÍA CORRÊA, Programa de Supervisão Ambiental - 

Coordenador dos Projetos de Acompanhamento dos Planos de Gestão 

de Recursos Hídricos e de Gerenciamento Integrado da Volta Grande do 

Xingu. 

  

 

PAUTA 

 

1. Histórico da Formação dos Comitês Indígenas e Andamento dos 

Mesmos. 

2. Conhecimento das Atas de Reuniões. 

 

 

 

 

 

 

SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS. 
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Programa de Supervisão Ambiental 
Projeto Básico Ambiental 

Componente Indígena 

1.  A equipe do PSA solicitou ao André que discorresse sobre a formação dos 

comitês. O mesmo relatou que, em relação ao comitê de Monitoramento do 

Trecho de Vazão Reduzida da Volta Grande, ocorreram três reuniões: 

• 1º reunião ordinária - referente à formação do comitê, foi realizada no 

dia 21 de novembro de 2012 na Aldeia Muratu. 

• 2º reunião ordinária - referente à prestação de contas, foi realizada na 

Aldeia Paquiçamba. 

•  3º reunião ordinária - realizada na Aldeia Terra Wãngã. Não foi 

validada devido à ausência de muitos representantes indígenas, sendo 

repassados apenas informes aos presentes. 

De acordo com o Regimento Interno, este comitê tem frequência trimestral, e 

está representado pelas quatro aldeias que serão afetadas diretamente pela 

barragem. 

 O coordenador geral do PSA, Washington Rossi, propôs uma próxima reunião 

do comitê para o mês de novembro, enfatizando a importância do andamento 

das mesmas e manifestando o interesse da equipe em acompanha-las. 

 

Em relação ao comitê de acompanhamento do PBA foi relatado que houve 

duas reuniões: 

• 1º reunião ordinária: formação do comitê  

• 2º reunião ordinária: discussão do plano emergencial.  

Segundo o André a próxima reunião deveria ser realizada no dia 29 de março 

de 2012, entretanto por conta do feriado previsto para a data, a reunião não 

ocorreu. Ainda segundo ele, foram enviadas três Cartas Externas para a FUNAI 

propondo novas datas, mais não houve resposta por parte do órgão. Segundo 

o regimento Interno deste comitê as reuniões devem ter periodicidade 

quadrimestral. Este comitê é composto por representantes de todas as aldeias 

contempladas no PBA e, ainda, as associações dos índios citadinos.  

 

2. Após conversa sobre o comitê, a equipe do PSA solicitou as atas das 

reuniões que foram disponibilizadas pelo André e salvas em pen drive. Ainda o 

mesmo se comprometeu em enviar por email uma lista com todos os 

representantes de cada um dos comitês. 
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Programa de Supervisão Ambiental 
Projeto Básico Ambiental 

Componente Indígena 

 

 

DELIBERAÇÕES: 

• Solicitar à FUNAI uma reunião com a equipe de Supervisão Ambiental 

do PBA-CI para discussão de datas para reunião dos Comitês. 

 

 


